
 

 

 

 

 

 

 

Banquet de Passation – 31 Octobre 2013 – Grand Bigard  

 

 

 

 

 

 

L’ASTRAKAN 
Pas de pitié pour les agneaux ! 

L’avènement du comité nouveau ! 

Sans Peur Ni Bravade depuis 1895 ! 
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Composition du Comité An 119 
 

 

 
 

Robert Hocké ( Vla-Vla) : Grand-Maystre 
 
  

 

 
Julien de Marchin (Emeraude) : Chancelier 

 
 

 
 

Christopher Viellevoye (LSO) : Secrétaire 
 
 
 
 

François Dubaere (Pétase) : Trésorier 

 
 

 
 
 
 

Frédéric Demartin (Pétase) : Premier Conseiller  

 
 

 

Benoît Poncin : Archiviste 
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Ce n’est qu’un au revoir ! 

Chers camarades, 

Pour la dernière fois, je prends ma plume et mon encre pour vous 

écrire en tant que Grand-Maitre. Et oui, après une année de bons 

et loyaux services le comité de l’année 118 se retire en grande 

partie après avoir effectué un travail remarquable. Nous avons, en 

effet, organisé tout au long de l’année diverses activités. Ces 

dernières furent, entres autres,  le défilé des calotins lors du 21 

juillet, un directoire à Leuven durant lequel les demoiselles du 

Lys ont été conviées, une conférence dans la cité ardente, un bar 

à LLN, un directoire d’élection à LLN, etc. D’ailleurs, je tenais à 

remercier Dave pour ses conseils avisés, Stan pour tout le travail 

fourni et Lemaitre pour sa gestion des comptes efficace.  

L’ancien comité prend donc sa retraite tandis que le nouveau fait, 

quant à lui, sa joyeuse entrée. Le nouveau Chancelier et futur 

grand maitre n’est autre que le liégeois Julien de Marchin.  

François Dubaere (Ichec) s’est vu conféré le poste de trésorier 

tandis que Chistopher Viellvoye du LSO devient notre nouveau 

secrétaire. Et comme tout le monde s’en doute le Chancelier de 

l’année précédente, Robbe (Vla-Vla) a été nommé Grand-Maitre.  

En espérant vous recroiser dans de nombreuses guindailles, 

  

Ut semper vivant crescant floreantque ordines nostri ! 

Ut semper vivat, crescat et floreat OSC ! 

 

Frédéric « Vloems » Demartin 
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Que la force soit avec lui ! 

Pour ceux qui ne me connaissent pas encore (et ils sont 

nombreux), j’ai fait mes études et mon baptême à l’Université de 

Liège dès 2004, dans la Faculté de Philosophie et Lettres. 

Je fais mon baptême sur le tard, mais dès 2007 je deviens 

assistant dans le CB Philo. En parallèle je fais mon entrée dans 

de le monde ordinesque au sein de l’Ordre du Grand Séminaire à 

Liège. Passionné par l’univers que je découvre, je passe assez vite 

de novice à abbé, avant de prendre la tête de l’Ordre en 2009. 

Après avoir fait mes armes là-bas, je décide de m’investir à 

l’Emeraude, cercle qui réglemente les passages de calotte à Liège, 

et regroupe tous les calottins liégeois. J’y fais deux années en tant 

que secrétaire, avant d’y occuper le poste de président depuis 

2012.  

Habitués des directoires depuis longtemps, c’est la suite logique 

de mon parcours et de mon investissement qui m’ont poussé à 

me présenter au poste de chancelier de l’OSC lors des élections 

internes à Liège. 

Elu par mes camardes, me voici en poste pour 3 ans, avec un 

énorme chantier devant moi, la mise en place d’un 120ème qui 

rendra vert (émeraude) tous les calottins de Belgique…  

Si t’as encore des questions tu viens me trouver et on se claque 

une chope ! 

Julien de Marchin 
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L’ancien & le nouveau secrétaire ! 

L’ancien  

Chers Calottins, 

C’est non sans une grande émotion que je prends mon clavier en 

main une toute dernière fois en temps que secrétaire de l’Ordre 

Souverain de la Calotte.  

C’est année fut pour moi riche en émotions, en rencontres et en 

plein d’autres choses. Mais maintenant mon mandat touche à sa 

fin et cette plume tant enviée passera à un autre Calottin.  

Ce ne sera plus donc plus moi qui vous harcèlera de 

convocations, d’AOL ou d’invitations diverses, mais bien mon 

successeur qui se nomme Christopher Viellevoye, il vient du LSO 

et  j’en suis sûr continuera cette tâche avec rigueur et brio ! 

C’est lui qui porte dès à présent cette lourde responsabilité de 

faire vivre le fameux périodique de l’OSC, forgé pendant des 

dizaines d’années par les précédents secrétaires. 

Ce périodique est la voix des Calottins partout en Belgique. Qu’ils 

soient membre d’un ordre ou pas. Qu’ils soient de Wallonie, de 

Flandre ou de Bruxelles. Le pouvoir de faire vivre l’Astrakan 

n’appartient pas à un homme seul. Il appartient à nous tous, la 

grande communauté des Calottins ! 

Je compte sur vous pour lui envoyer vos comptes-rendus, 

articles, histoires, guindailles, …. Il ne tient qu’à vous que 

l’Astrakan vive, grandisse et fleurisse pour devenir vraiment 

exceptionnel ! 
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Je lui souhaite bon courage et bonne chance parce que cette 

tâche n’est pas facile, loin de là !   

Sans Peur Ni Bravade !  

 

Stanislav «  Lénine » Belooussov  

Secrétaire OSC anno 118  

Le nouveau 

Bonjour à toi, cher calottins et amoureux du folklore ! 

Je prends ma plume aujourd’hui pour donner suite à la demande 

de Stanislav afin de vous faire une brève présentation et ainsi 

vous permettre d’avoir un peu de distraction si jamais vous vous 

ennuyez entre deux plats ou pendant le long discours de Vloems. 

Je m’appelle Christopher Viellevoye alias « Kris ». Après avoir 

terminé mon baccalauréat en physique l’an passé, je me suis 

inscrit en 1er master en sciences actuarielles à l’UCL. (Pour ceux 

qui ne savent pas ce que c’est, l’actuaire est un ingénieur du 

risque financier, en gros celui qui s’en met plein les fouilles 

quand vous vous crashez après un banquet trop arrosé).  

Calotté en 114 à la Maison des Sciences, j’ai eu l’immense 

honneur d’y avoir été Président de baptême et vice-président. J’ai 

également été vice-président du Groupement des Cercles 

Louvanistes. Il y a maintenant 3 ans, je suis rentré au LSO. Ayant 

été censeur l’an passé (tâche difficile s’il en est, essayez de 

contenir Marko après trop d’Orvaux), j’y suis actuellement 

substitut d’un grand-maître dont l’embonpoint n’a d’équivalence 

que sa propension à se mettre deux grammes dans chaque œil. 

(D’ailleurs, avis aux Pétasse, il m’a dit que la délégation LSO était 

chaude de vous enterrez ce soir histoire de s’entraîner avant votre 

Dies). 
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J’ai eu la chance d’avoir été élu au dernier directoire comme 

secrétaire OSC pour l’année à venir. Je spammerais donc vos 

boîtes mails avec les nombreuses invitations d’activités OSC que 

le comité 119 aura à vous proposer. J’aurais aussi la mission 

d’écrire l’Astrakan On Line et c’est là que c’est à toi d’intervenir 

(Toi, oui toi au fond de la salle, toi l’homme au calot vert et longue 

toge blanche qui se pâme devant l’énorme p… oups, présence du 

Guttur ce soir et qui se demande pourquoi son ordre n’est pas 

mixte). 

J’aurais donc besoin de vous pour m’envoyer mots, dates, 

guindailles ou toutes autres choses folkloriquement intéressantes 

à l’adresse calotte@gmail.com afin de pouvoir les faires passer 

dans l’AOL. De plus, si quelqu’un touche sa bille en gestion de 

site internet, qu’il me fasse signe, car il est plus que temps de 

remettre à flot ce superbe instrument de propagande de la calotte 

qui se meurt depuis trop longtemps (et puis je peux toujours 

magouiller avec Rob pour vous chopper un vlek à la clef). 

Sur ce je vous laisse, on arrive à la pause de mon tp et je dois 

aller me chercher un nalu. 

 

Pas de pitié pour les agneaux ! 

Sans peur ni bravade ! 

Christopher « Kris – le fléau des moutons » Viellevoye, 

Secrétaire OSC Anno 119 
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Compte-rendu des activités 

Bar OSC – Concile   

Que dire si ce n’est malgré un temps 

déjà fort hivernal, les invités se sont 

quand même presser au portillon. 

Contre toute attente le Pétase était à 

l’heure (à la minute prés) et en nombre 

qui plus est. D’ailleurs c’est non sans 

mal que François et moi avons lutté 

pour les empêcher de voler les trophées 

du cercle Agro. Nous réussîmes ! Par contre nous ne pûmes les 

empêcher d’affoner dans ces mêmes trophées qui pourtant datent 

des années 90 et Dieu sait qu’ils n’ont pas été nettoyés depuis ce 

temps là…  Paix à l’estomac et à l’orifice buccale de ces pauvres 

bougres… 

On peut aussi noter le pari perdu de François en ce qui concerne 

les couleurs du band de l’ASMO, l’enjeu du pari était un bac 

d’Orval ! J’espère en tout cas que le bac n’a pas été payé avec 

l’argent du bar !  

Bref, après ces péripéties nous entamâmes la confection du 

breuvage multiséculaire dont la recette se transmet de comité en 

comité depuis des temps immémoriaux. Je veux bien entendu 

parlé du Belgian Coffe. Après quelques testes de dosages où la 

question était de savoir si il fallait plus de chimay bleu ou plus de 

peket et quelques testes d’ingrédients supplémentaire dont je ne 

parlerai pas ici ( gnrak gnark :-D ) la première tasse était servie. 

Dave accepta d’être le gouteur ( Run, you fools ! ), après quelques 

seconde et des dizaine de grimaces plus tard il déclara : « Bhaaa 

ça a le même goût qu’avant… » . Nous avions réussi notre mixture 

était enfin prête !  
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Ah !  que ce bar fut bon mais il était déjà l’heure ranger et de 

fermer. Jiji , le grand-maître OAC, se rappelant de  sa jeunesse 

dans cette taverne s’empressa de saisir le balai et de nettoyer de 

fond en comble la taverne pour nous épargner une amende ( FAIL 

car on a quand même eu une amende de 50€). Aspa, le grand-

maître LSO, quant à lui profitant d’un instant d’inattention de 

François, réussi à lui subtilisé le rouleau de tissu OSC pour se 

fabriquer un band !  

C’est donc sur cette note et après plus de 200 bières spéciales 

vendues, après plus de 60 Belgian Coffe confectionné et après 

l’intronisation du premier bandé OSC que le bar toucha à sa fin.  

Merci à tous d’être venu !  

Canular des demoiselles de Lys  

Voir ASTRAKAN EDITION SPECIALE – 15 Mars 2013.  

Conférence  

La conférence OSC– Fond Boussart – Emeraude a également 
battu son plein ! L’auditoire fut rempli par les quelques 50 invités 
présents et le silence ne fut rompu que par les quelques capsules 

de bouteilles tombant sur le sol.  
Le programme ayant su mettre l’eau à la bouche de l’assemblée, 
les 3  intervenants ont comblé les attentes en proposant une 
conférence de grande qualité !  
 

 

 
Benoît « Bacchus » Poncin nous a parlé de 
manière générale de calotte, son histoire et 

des ordres (surtout les décorations  )     
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Michel Peters partagea avec nous 
l’histoire de la création de la Calotte 
liégeoise, son développement et ses 
rapports avec la Penne avant la 
première guerre mondiale. 

 
 

 
Et enfin Loris Piccoli nous a fait découvrir le 
Cercle l’ «Emeraude », sa naissance, son but 
et ce qu’il devient aujourd’hui à Liège.  

 
 

Je tiens à remercier les intervenants, Emmanuel Joly et 
toutes les personnes présentes !  (et Nicolas Kovacs à qui j’ai 
piqué les photos de la conférence  ) !   

 

Je vous donne rendez-vous l’année prochaine pour une autre 
conférence dans une autre région de Belgique !   
 

21 Juillet 2013 

La traditionnelle fête du 21 Juillet à battu son plein sous un soleil 

radieux et avec un Roi Philipe rayonnant de sa nouvelle fonction !  

Et l’OSC était là !  
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Le tour du vieux de la Vla-Vla ! 

Il faut savoir, selon beaucoup de membres du folklore et je 
suis le premier à le dire, le Tour du Vieux est l'épreuve bibitive la 
plus solide qui soit. Je suis d'ailleurs très flatté que cette épreuve 
soit notée au descriptif VlaVla dans le Bitu Magnifique. Tout roi 
des bleus, des vieux etc.. passent pour une épreuve bac à sable à 

coté de ceci: 34 cafés, 1 bière et 1/4h par café, dont une Duvel ou 
un Shot d'alcool fort tous les 1/4 de tours. Gletter, tricher, vomir 
une 2ème fois et c'est dehors. 
 

D'après un test fait sur internet, cela est égal à 6.3 G/litre 
d'alcool dans le sang d'un homme normalement constitué et 42h 

pour l'évacuer… (En fait c'est complètement con comme épreuve) 
Début du tour, le stress est palpable. Plus de "tu sais pas boire" 
car c'est ici que les vrais tiennent, ou pas. Petit détour au Mcdo 
obligatoire. Et ça commence. 
 

Participants: KMKS, Gé, Vla-Vla, Pétase, Moines, APMO, 

ASMO. 
(La VlaVla est très content d'avoir eu la visite d'Alexandre Favero, 
qui visiblement n'a pas encore de vlek de VlaVla. 
Malheureusement pour lui, arbitrer 5 cafés au Tour du Vieux n'y 
changera rien) 
6 arbitres de la VlaVla qui ne boivent pas, et vous allez 

comprendre pourquoi. 
 
«  Les mouches commencent à tomber...» 
 

Imaginez les plus gros buveurs de chaque cercle arrivés à 
leurs limites... Tricherie, mauvaise foi, agressivité. On nous a 

refusé l'entrée dans 5 cafés à la moitié du tour... 
 

Un Vla-Vla et un Géiste ont eu la mauvaise idée de 
s'accrocher l'un à l'autre avec une corde et se trimbalaient dans 
tous les coins du vieux marché en train de gueuler sur les 
passants. Langerock vide sa Duvel dans des verres vides sur les 

autres tables, heureusement le barman me le fait remarquer 
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grâce à la mousse dans les verres de cafés... Des petits vomis 
parsèment notre chemin. EpiC !  
 

Finalement, des 22 en restent 14, puis 6. Même notre 
champion en titre, le merveilleux Goof, qui revenait du "Stade" 

après la Victoire des Diables a laissé tomber !  Le pauvre, il ne 
savait même plus parler... 
 
(Je vous passe l'épisode du Vomi après la Duvel dans un café où 
Lénine a retapissé la porte, et Johnny le reste des toilettes) 
 

Puis, encore 3 bières et seulement deux seuls saoulards 
titubants restent dans la course: Lénine et Johnny. Je devais 
tenir leurs bières pour éviter qu'ils les renversent (ce qui aurait 
valu une disqualification). Johnny tette sa bière, c'était trop 
mignon ! Et puis, avant la dernière bière: Lénine dit "Oh, 
OOOOHH, on va chanter le chant du CESEC!!" Et le voilà en train 

de gueuler "Et le Cesec" et Johnny de répondre les yeux fermés, 
des bribes du chant  "Et le CESEC vient d'arriver, on est déjà 
complètement bourrés, et le CESEC vient d'arriver"... Sous les 
yeux ébahis de Laurent Viaene, notre Président.  
 
(Plus que deux arbitres et 2 autres personnes présentes à ce 

moment-là). 
 

Dernière bière affonée, cassage de gueule sur la place, vomi. 
Plus moyen de tenir debout. 
Les arbitres, à bout de souffle rentrent chez eux. Et me voilà avec 
ces deux bidons sur la place. 

J'ai eu un peu pitié des deux lascars donc je les porté (400m en 
une demi-heure) là où je pouvais les choper en voiture.  
 
 

Je pars donc chercher ma voiture qui est garée en dehors de 
Leuven pour ne pas choper un PV. Quand je reviens, l'un est 

caché dans l'ombre en train de vomir et pisser (Johnny) et Lénine 
le cherchant de l'autre côté de la rue en se cassant la figure tous 
les 3 mètres. Je les ramène, Johnny ronfle sur la banquette 
arrière, Lénine engueule les passantes à Vélo "SALE PUTE". Je lui 
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dis que pour l'image des Francophones il y a mieux et sur ce il 
recommence à gueuler "HEE, MEEIIIISJEEE!!!" 
Puis il me demande toutes les 2 minutes "C'est qui qui a gagné" 
"Putain, Lénine, tu m'as déjà demandé 10 fois, c'est vous deux". 
"Youpieee on a gagnééé" Puis il se rendort et me tombe dessus à 

tous les ronds-points. 
 

Arrivés à LLN, je tire Johnny en dehors de la caisse. Lénine 
va vomir ses tripes sur la haie. (J’ai des photos) et des passants, 
anciens du CESEC viennent mettre Johnny en position COMA et 
me proposent de l'aide. On "marche" jusqu'au CESEC, j'appelle 

Pech pour lui faire un mini débriefing. 
Puis, vos amis du CESEC s’empressent d’aller faire chier les bleus 
au bar. Embrassade, extase de Lénine.  
Plus de nouvelles de Johnny qui a appelé sa gonzesse (la pauvre) 
Je pense qu'on ne les a pas souvent vu comme ça. 
 

(NB: le connard de bleu qui m'a fait payer ma bière 90 cents ce 
soir je ne suis pas prêt de l'oublier) 
 

Finalement, "le seul comitard du CESEC sans calotte" ( aka 
Simon ) et moi-même mettons Lénine dans son lit. Lénine nous 
demande doucement "je peux encore engueuler les passants une 

dernière fois?"  "Oui Lénine tu peux" et il s'exécute par la fenêtre: 
"Sales pute de merde" et le reste en russe. Puis il s'endort avec sa 
médaille de l'OSC comme si c'était un nounours. 
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En tout cas, après avoir lu tout ça, si vous vous sentez d'attaque, 
vous êtes les bienvenus l'année prochaine. 
 
Ps: on rigole toujours entre VlaVla quand on pense à ce pauvre 
Johnny qui s'est donné tant de mal pour ne même pas pouvoir 

porter son vlek car il est de St.michel. 
 
Dixit. 
 
Syd, VlaVla 
Futur "Fou du Roi ad vitam aeternam de l'OSC" 
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Chers Calottins,  

Le Comité de l’an 118 est extrêmement heureux de vous 

convier à prendre part au banquet de passation qui verra 

l’avènement du Comité de l’an 119. L’événement aura lieu 

ce Jeudi 31 octobre dès 19h en la salle du Collegium située 

Brusselstraat 255, 1702 Grand-Bigard (Brabant 

Flamand).  

En sus des vins et bières choisis par nos meilleurs 

connaisseurs, vous trouverez au menu ce soir-là : 

 

        Prélude gourmand sur l’herbette fleurie  

*** 

           Prince des rivières 

*** 

 Velouté aux saveurs potagères    

*** 

           Нормандская дыра 

*** 

           Basse-cour à la Hocké 

*** 

   Tire-moi vers le haut ! 
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Agenda  

 

1-nov Externe ASBO 
8-nov Externe Philéas  
9-nov Dies Pétase 

10-nov Banquet OSB 
16-nov Banquet LSO 

  Banquet CDOSA 
18-nov Bar OSB-Centaure 
21-nov Externe Beaujolais de l'ODSL 
22-nov bar St Eloy-Vulcain 
23-nov Banquet FAMA 

7-déc Banquet OGS 
13-déc Externe Toré  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 Ordre Souverain de la Calotte 

~ 19 ~ 
 

 

 


